



世田谷中だより

〒154-0022 東京都世田谷区梅丘3-8-1 TEL 03-3420-7173(代)

e-mail dai134@setagaya.ed.jp <http://school.setagaya.ed.jp/tseya/>

世田谷中の夏休み

校長 前田 浩

強烈な暑さと戦い続けた夏休みは、最後は大型台風が接近し、気候・天候の力には従うしかないことを思い知らされた夏休みになりました。

さて、今年の世田谷中の夏休みには、3つの「初」がありました。

杜の学び舎は、今年度、区の研究指定を受け、魅力ある学び舎づくりの今後のあり方を考え、実践しています。1つ目の「初」は、小学生の部活見学です。多くの新入生にとって、中学校の部活動は大きな関心事です。これまでは小6児童のみを対象として、学び舎の日の授業体験の後に部活体験の時間を設けていましたが、今年を対象学年を4年生以上に広げ、夏休みに行くことで、親子で中学校の部活のリアルを知ってもらえるようにしました。取り組み初年度は、8つの部活が延べ37日の見学日を設けました。参加人数は決して多くはありませんでしたが、学び舎の小学生が、中学校生活への期待を膨らませる機会を、これからも大事にしていきたいと思っています。

2つ目の「初」は、学び舎内の保育園での中学生ボランティア活動です。杜の学び舎には連携園として、10の保育園があり、そのすべての園がボランティアの受け入れに協力していただきました。ボランティアを希望した30名が、実際の保育を体験する夏になりました。以下は、保育園からのお礼の手紙です。「この度は貴校の生徒さんにボランティアに来ていただき職員の私たちも学びの多い時間を過ごさせていただきました。ありがとうございました。「まだ子供たちといたいです!」「何かお手伝いさせてください!」と、積極的な姿にまずは驚かされ、日に日に着眼点が鋭くなり、質問も具体的になり、私たちもプロとして質問に答える責任感や日々の自分の姿を省みる時間となり、本当に貴重な時間を過ごさせていただきました。ただ子ども達と遊びにくるということではなく、子どもや私たちとかかわりながら真剣に「保育のお仕事」を学んでいる姿が素敵でした。保育のお仕事に興味がある方、そうでない方にとっても、大事な経験ができる場として、今後ももし機会がございましたらぜひ、保育園に来ていただけると嬉しいです。」7月には、3年生が家庭科の授業で、乳幼児ふれあい体験を行っていて(これも世田谷中初です)、こうした年少の子どもと直接関わる機会が、中学生の心を豊かにし、自分自身の新発見や育ててくれた人への感謝につながることを期待しています。

学び舎の域から目をさらに広く向け、今年の夏は区内高等学校との連携を進めました。夏休みの最終週は、3年生の希望生徒を対象に、高校の先生によるチャレンジ教室(初日が小論文対策講座、2日目が面接対策講座)を行いました。これが3つ目の「初」です。高校受験のためということにとどまらず、「自分の考えを知ってもらうには、どのように表現していくと伝わるのか。」「よく考えて書く・質問(課題)に正対するとは、どういうことなのか。」をしっかりと考える機会です。参加した生徒たちの真剣な姿が印象的です。小手先のテクニックを学ぶのではなく、キャリア教育の視点に立って“未来につながる実力をつける”ことに期待した取り組みでした。



1 学年

始業式後の学活にて、クラスごとにレクリエーションとしてトランプのババ抜き大会を行いました。最初は班ごとに1~6位まで決め、次に順位ごとに競うことで、クラス内のババ抜き「最強王」と「最弱王」を決定し表彰するという内容でした。久々の登校で緊張していた様子もありましたが、ジョーカーがまわる度に一喜一憂し、夏休みの思い出の話を交えながら和やかな時間を過ごすことができました。夏休みの記録では、日々の記録をびっしり書いていた生徒が多く、充実した夏休みであったと感じました。9月5日の5、6校時に、いじめ防止プログラムの一環として、湘南DVサポートセンターから瀧田伸之さんを講師に招いてワークショップ形式でいじめ防止に向けた講演会を行いました。瀧田さんの生い立ちや、DV被害者への支援を始めたきっかけから話が進み、生徒たちとの対話から、いじめに対する考え方やいじめ加害者の印象をみんなで共有することで、自らの生活に重ね合わせることができました。これから、学芸発表会への取り組みが始まります。1学期で築き上げた絆をより一層高めることができる2学期にしてほしいと思います。



2 学年

2学期が始まり、3日間の職場体験学習がいよいよ来週に迫ってきました。3日(火)には渋谷ハローワークより講師の先生をお招きして、マナー講習を行いました。挨拶やお辞儀の仕方だけでなく、職場体験学習に向けての心構えなどもお話いただき、職場体験学習に対する生徒の意識も少し変わったように思いました。また、5日(木)には事前打ち合わせの事業所訪問が行われました。家族や親戚、学校の先生たち以外の大人と接する機会は今までに少なかった生徒も多く、緊張した面持ちで出発していく様子が印象的でした。訪問先では丁寧にやさしく説明していただけたことで、職場体験学習に向けての見通しをもつことができたように思います。

職場体験学習では、体験先の仕事について学ぶことはもちろんですが、「働くということ」「自分の将来について」などを考える機会とし、楽しかったで終わることのない職場体験学習にしてほしいと思います。ぜひ、ご家庭でも体験中に学んだことなどを聞いていただければと思います。



3 学年

24日からの修学旅行に向けて最後の係会を行いました。実行委員の進行により、安全・安心に行事が行われるよう、細かな準備が行われています。班長中心で作成した班行動計画は、先生や旅行会社のチェックを受け、多い班では5回ほどやり直しました。副班長は予算の計上、食事係は食事場所へ向かう地図の作成、学習係は旅館への地図の作成を行っています。これらの仕事を正しくこなすことは、今後の人生の中でも必ず役に立つなと思い、生徒の仕事ぶりに感心しているところです。

また実行委員会では、ルール・マナーの徹底のために班面接やカフトでの問題づくりを企画したり、修学旅行2日目夜のレクの準備を行ったりと、思い出に残る修学旅行にするための取り組みを行っています。学年全体が協力し、スローガン「最京」にあるように、「最強」で「最高」の修学旅行になることを期待しています。

保護者の皆様、修学旅行に向けての準備にご協力ありがとうございました。初めての2泊3日の宿泊行事となり、生徒たちの気持ちは期待半分、不安半分といったところです。ぜひ、3日間の思い出話を帰ってきたらたくさん聞いてあげてください。



双葉学級

7月・9月の土曜授業で『笑 in 若林』の皆さんをお招きして、ソーラン節講習会を実施していただきました。北海道のニシン漁が元となるソーラン節の振り付けの意味とポイントを一つ一つ丁寧に指導いただきました。習ったことを表現しようと、みんな一生懸命に練習をし、ダイナミックに踊れるようになりました。双葉学級では、河口湖連合移動教室の学級紹介で毎年ソーラン節の発表をしています。今年は、曲の後半に隊形を変えて中央に集まること、掛け声を掛け合うようにすることを新しく教えていただきました。10月の発表に向けて、さらに練習を重ねて楽しく踊ります！



1組

【職場体験】2年1組では、9月24日～26日に予定されている職場体験に向けて1学期から準備を進めてきました。自分が訪問する会社についてインターネットで検索し、ホームページで事業内容を調べました。また、実際に訪問するときに困らないように、夏休み中に下見に行くなどして、意識を高めてきました。2学期に入り、自己紹介カードには、職場体験で頑張りたいことや、やってみたいことを想像して思いをつづりました。この後、職場体験の本番までにzoomを使った事前挨拶を行う予定です。1組の一人一人が職場体験を通して、将来や職業について考える良い機会になると期待しています。

【修学旅行】9月24日～26日に予定されている修学旅行に向けて、生徒たちは1学期から準備を進めてきました。行き先や訪問先について調べ、新聞づくりを通して、それぞれの場所の歴史や特徴を学びました。班で行程の相談を行い、どこに訪問するか、どこで食事をするかなどを話し合いました。個々の「行きたい場所」や「食べたいもの」「食べられないもの」を考慮しながら、班内で最適な答えを見つめる姿は微笑ましく、生徒たちの楽しみにしている気持ちがよく伝わってきます。どんなカードゲームをもっていくかについての話も盛り上がり、生徒たちが楽しみにしている気持ちが伝わってきます。安全で楽しく、学びのある、そして心に残る素敵な思い出をつくりたいと考えています。保護者の皆様、修学旅行に向けてのご準備やご協力、誠にありがとうございます。

ねいろ

【職場訪問インタビュー】1・2年生が夏休み期間中に自分の希望する職種の事業所に訪問し、インタビューをしてきました。プログラマー・警察官・カウンセラー・僧侶・声優・ピアノの調律師など様々なジャンルにわたっています。実際に体験をさせてもらった生徒もいました。後のお礼状や新聞からも真剣に取り組んだ様子がよく伝わってきます。社会では本当に多くの方がやりがいを感じながら仕事をされていることが学べたことでしょう。進路選択において今回の学びを生かしてほしいと思います。

【卒業生のお話を聞く会】8月末、ねいろ分教室を卒業した2名の先輩に来校してもらい、受験や現在の高校生活について話を聞きました。生き生きとした表情が大変印象的でしたし、真剣に様々な質問に答えてくれました。不登校でちょっと人と違う中学校に通っていたという過去のことは「自分からは話さないけど聞かれば話すくらいで大丈夫」と聞いて、多くの生徒が安心感をもらいました。そして「ねいろでの生活を頑張っていれば、高校での人間関係も学習も大丈夫」という言葉に勇気づけられました。最後に、先輩方からメッセージをいただきました。★自分を追い込みすぎず、自信をもって！絶対受かる！！ ★周りの大人への感謝を忘れずに。

表彰

- ・吹奏楽部 第64回東京都中学生吹奏楽コンクールB組 銀賞
- ・バスケットボール部 男子 三茶カップ Bリーグ 準優勝
- ・バスケットボール部 女子 三茶カップ 第3位

行事予定

日	曜	10月予定	日	曜	11月予定
1	火	都民の日 クリーンデー コミュニケーションタイム	1	金	修学旅行(ね)終
2	水	キャリアパスデー 連合移動教室始 専門委員会	2	土	
3	木	世田谷区陸上競技大会 I組見学会	3	日	文化の日
4	金	第2回進路説明会 連合移動教室終 区陸予備日	4	月	振替休日
5	土	英検	5	火	三者面談(3)終
6	日	いずみ学級	6	水	世中研
7	月	安全指導 分掌部会 学校公開期間始 昼学活・昼清掃	7	木	交通安全教室
8	火	コミュニケーションタイム	8	金	
9	水	学校公開期間終 定時退勤奨励日 職員会議 卒業アルバム撮影	9	土	土曜授業 数検
10	木		10	日	
11	金	避難訓練(昼休み)	11	月	朝礼 安全指導
12	土	土曜授業	12	火	
13	日		13	水	定期考査Ⅲ 世中研
14	月	スポーツの日 USS	14	木	
15	火	学習習得確認調査(3) 教育実習②始	15	金	定期考査Ⅲ
16	水	2時間目に山崎小校庭使用	16	土	
17	木		17	日	
18	金		18	月	避難訓練 専門委員会
19	土		19	火	
20	日		20	水	職員会議
21	月	生徒会朝礼	21	木	合同マラソン大会(双)
22	火	コミュニケーションタイム	22	金	
23	水	③④前日リハ (放)前日準備	23	土	勤労感謝の日
24	木	学芸発表会(弁当) 開校記念日	24	日	
25	金	教育実習②終 漢検	25	月	
26	土		26	火	
27	日		27	水	新入生保護者説明会
28	月	三者面談(3)始	28	木	
29	火	コミュニケーションタイム	29	金	
30	水	修学旅行(ね)始	30	土	
31	木	2時間目に山崎小校庭使用(予備日)			